
2014年6月26日 星期四 编辑：郭立翔 校对：保刚 组版：胡昱
洛阳·要闻02

本报讯（记者 李迎博）昨日，市委副书记鲍常勇带领市
纪委、市委组织部、市委督查室等单位相关负责人，到市工信
局督导党的群众路线教育实践活动开展情况。

鲍常勇指出，市工信局承担着全市工业和信息化规划布
局、产业结构调整升级等重大任务，党员干部要把本职工作与
教育实践活动紧密结合起来，加强对经济形势的分析和预测，
提出发展的对策和措施，为党委、政府科学决策当好参谋。

针对下一步的教育实践活动，鲍常勇强调，要切实把服务
企业这项重点工作做深、做细、做扎实，上门倾听企业呼声，帮
助困难企业解决实际问题；要严格遵守党的政治纪律，坚定不
移地贯彻落实好各级党委重大决策和部署，在政治上、思想
上、行动上与党中央保持一致，做到政令畅通；要加大力度推
进重大项目建设，争取早日落地见成效；要深学细照，持续不
断纠“四风”、转作风、促政风；要保持永争第一的精神状态，更
加注重科技创新，加快产业转型步伐，重振洛阳工业雄风。

市人民检察院检察长刘新年等参加督导活动。
又讯（记者 李东慧）“七一”将至，昨日下午，市委副书记

鲍常勇到市直机关工委调研，向广大机关党建工作者送去节
日问候，并就推进我市机关党建工作提出要求。

鲍常勇强调，要深入开展学习型、服务型、创新型党组织
建设，充分发挥党员干部示范带动作用；要不断创新载体，扎
实抓好市直机关党的思想建设、组织建设、作风建设，大力弘
扬社会主义核心价值观；要广泛开展各类精神文明创建活动，
持续提升广大党员职工的道德水平和文明素质；要深入开展
教育实践活动，提升市直机关党员干部“为民务实清廉”的作
风素养；要坚持开展培训，努力打造一支高素质的党员干部队
伍，始终保持共产党员的蓬勃朝气、昂扬锐气、浩然正气，凝聚
更多正能量，共同为建设名副其实的中原经济区副中心城市
而努力奋斗。

鲍常勇督导教育实践活动
并调研机关党建工作

转作风 强服务 促发展

本报讯（记者 孙小蕊）昨日，市政协党组召开党的群众路
线教育实践活动专题民主生活会。

省委督导组组长、省人大常委会原副主任铁代生，省委督
导组副组长、省人大法制委员会副主任委员李新华等到会指导。

市政协主席刘应安主持会议。刘应安首先通报了市政协
党组对照检查情况。随后，市政协党组领导班子成员逐一对
照检查，深入查找自身在“四风”等方面存在的突出问题，深刻
剖析问题产生的根源，进一步明确整改落实的方向和措施。

就持续深入推进市政协党组和机关教育实践活动、持之
以恒加强作风建设，刘应安强调，要持续深入抓学习，通过学
习进一步端正态度、增强政治定力、坚定理想信念；要持续深
入抓整改，始终坚持问题导向，以问题的有效整改推动作风的
持续好转；要持续深入抓制度，把制度建设作为改进作风的治
本之策，以科学完善的制度机制巩固“四风”等问题的整改成
果；要持续深入抓提升，使教育实践活动成效真正体现到改进
作风、提升工作、助推发展上。

铁代生代表省委督导组对市政协党组专题民主生活会进
行了点评。铁代生指出，此次民主生活会是一次严肃认真、具
有较高质量的民主生活会，基本达到了红红脸、出出汗、治治
病的预期效果，气氛热烈和谐，体现了政治上的相互关心和爱
护。他强调，要充分发挥领导带头作用，把教育实践活动与政
协实际工作有效结合起来，不断提升政协工作水平。

铁代生到会指导 刘应安主持

市政协党组教育实践活动
专题民主生活会召开

政务要闻
■ 昨日，市城乡一体化示范区召开“学讲话、转作风、

强党性”专题学习讨论会，深入学习习近平总书记在指导
兰考县委常委班子专题民主生活会时的重要讲话精神、省
委书记郭庚茂在参加兰考县委常委班子专题民主生活会
时的讲话精神、市委书记陈雪枫在市委常委班子专题民主
生活会上的讲话精神，就高质量开好专题民主生活会、避
免搞形式走过场进行学习讨论。市城乡一体化示范区领
导王立林、宋殿宇、翟应征等参加会议。（常书香 张颖）

昨日上午，高新区孙旗屯乡燕家
沟村村民戚汉伟，冒雨把两车石子卸
在家门口。“20年前我就想修房子，没
有这座桥，这个愿望今天也实现不
了。”戚汉伟指着面前刚修成的桥，一
脸的幸福。

燕家沟村有条河沟，大多数村民
住在沟南，仅有 5 户村民住在沟北。
沟北的村民想出村，有两个选择，一是
绕远道，二是摸着石头过河。前不久，
村里在河沟上修了一座桥，从此，这5
户村民有了“出路”。

门前一道沟，村民几多愁

记不清拐了几道弯，记者终于找
到了燕家沟村。眼前的这条河沟有四
十米宽、四五米深，虽已干涸，但想跨
越它也没那么容易。

为啥不住沟南，偏给自己找麻
烦？今年 87 岁的戚现说，早在 50 年
前，他家也在沟南住，那时家里穷得叮
当响，肚子是空的，茅草屋是漏风的。
沟北有一面陡坡，是开凿窑洞的好地

方。于是，戚现一家到沟北打了几孔
窑洞，在这里安了家。随后几年，不断
有人来沟北凿洞而居。

戚现说，现在想出门，西面没有
路，要么绕到东面的坡上，要么趟水过
河沟。

燕家沟村村委会主任徐利利说，
这5户村民耕地在沟南，每年收秋时，
难题就来了。

徐利利把记者带到东面的一个路
口，这是村民要绕道的起点，路宽不足
两米，面前是一个陡坡。下雨路滑，记
者几次险些滑倒。上了坡，徐利利指
向远处画了个圆圈，说：“绕这一圈，一
公里多，这样的坡有两三处，车不好
走，收了粮，有些人就扛回来。”

这些年，有村民因绕道而使驴车
翻沟，最终落下残疾；有小伙子因家住
沟北而遭遇两度退婚……

村干部垫资，建桥为大伙

燕家沟村党支部书记陈芳说，为
这 5 户村民建桥的想法早就有了，但

一直没能实施，原因只有一个——没
钱。

燕家沟村是孙旗屯乡较偏远的
村，村民多以务农为生，村里也没有集
体经济收入。建一座桥，少说也得数
万元，这对燕家沟村来说，是个不小的
数目。

“我们几个一合计，决定先把这些
钱垫出来。”陈芳说，他们 5 名村干部
拿出7万元，除了建桥，还修了一条长
70米的水泥路，通到各户家门口，“这
些钱当然不够用，还欠沙石等材料费8
万多元。”

燕家沟村为村民建桥的事，也得
到了孙旗屯乡的大力支持。陈芳说，
他们之前向乡里打了建桥报告，并得
到了批复，“乡领导来了好几次，表示
积极筹措资金支持我们”。

桥梁建好了，干部却“躲”了

5 月 4 日，桥梁正式开工建设，可
把 5 户村民乐坏了。“建设期间，工人
被照顾得无微不至。”徐利利说，5户村
民 29 口人谁也没闲着，你家烧茶水，
他家送水果，忙得不亦乐乎。

5月14日，这座桥竣工。第二天，
5户村民决定请村干部吃个饭，但被婉
拒。“电话打了好几个，可他们就是不
见我们。”一位村民说，对于他们这 5
户村民来说，这座桥的意义太大了，于
情于理，都应该表达一下谢意。

一旁的徐利利接过话头：“可别再
说吃饭的事了，几十年了，现在才办成，
我们都觉得脸红，咋还能吃大家的饭！”

本报首席记者 李三旺 通讯员
申社彤

这座桥，为5户村民而建

本报讯（记者 李迎博 通讯员 马亚利）昨日从市金融办
获悉，为支持小微企业持续健康发展，缓解小微企业融资难、
融资贵，市政府将出资8000万元建立政府增信基金，与贷款
企业保证金共同构建增信资金池，支持小微企业扩大贷款。
目前，第一批政府增信基金1000万元已到位，伊川县隆恒耐
火材料有限公司是首家受益者。

市金融办相关负责人介绍，政府增信基金业务是在企业
提供一定抵押或担保的基础上，由政府增信基金作为增信手
段的一种信贷业务，其最重要的特点就是扩大贷款额度，缓解
企业贷款难。一般情况下，企业向银行申请贷款，仅能获得其
抵押物价值 50%至 60%的贷款，而通过引入政府增信基金
后，企业可获得其抵押物价值100%至200%的贷款。目前我
市开展政府增信基金的合作银行，按增信基金放大10倍进行
贷款，也就是说可向全市小微企业提供最高1亿元的贷款。

这位负责人说，目前我市担保贷款的担保费率一般为
3%，而企业申请增信基金仅需缴纳2.3%的助保金，而且还不
用交保证金，至少降低企业融资成本0.7个百分点。按照与
合作银行签署的协议，增信基金的贷款利率最高上浮幅度不
得超过基准利率的30%，这也为切实减轻小微企业负担提供
了保障。

目前我市开展政府增信基金的合作银行仅有中国建设银
行。企业如有意愿申请增信基金，可向在洛的中国建设银行
提出申请，也可到市金融办咨询相关事宜。政府增信基金使
用较为灵活，目前，我市规定单户贷款额度原则上不超过800
万元，企业不仅可以办理流动资金贷款，也可以办理法人账户
透支和贸易融资等信贷业务。

市政府将出资8000万元
支持小微企业扩大贷款

我市建立政府增信基金

“大娘，您好，请坐。这里是偃师
市法院诉讼服务中心，您有什么事，尽
管给我们讲，我们尽力帮您解决。”听
到这温馨的话语，年近七旬的老大娘
眼涌热泪，紧拉着法官的手久久不
放。这动人一幕，是偃师市法院近年
转变司法作风、加强立案“文明窗口”
建设、落实司法为民举措的一个缩影。

2013年以来，偃师市法院将立案
“文明窗口”建设作为落实“为大局服
务，为人民司法”工作主题的重要举
措，以“为民、亲民、便民、利民”为主
线，不断改善立案环境、畅通沟通渠
道、强化服务功能、提升服务水平，努
力树立公正、高效、便捷、文明的司法
形象和心系百姓、无私奉献的精神风
貌。该院立案诉讼服务中心被省高院
确定为“全省诉讼服务中心建设示范
单位”，在 2013 年度洛阳市法院系统
绩效考核中，该院综合排名第一。

建设立案“文明窗口”
多措并举便民利民

转变司法作风，真正将司法为民
落到实处，应从哪里入手？偃师市法
院对群众的批评意见进行梳理分析，
认为公正首先要公开，改进审判作风

要从立案“文明窗口”开始。
2011年以来，该院从抓“窗口”形

象建设入手，实现立案窗口从无到
有。特别是 2013 年，在资金困难的
情况下，该院仍挤出20万元资金改造
建成综合性诉讼服务中心，实现从条
件简陋到硬件完善的飞跃。改建后
的诉讼服务中心，形成了立案、导诉、
调解、办公和信访五个工作区，建成
集诉讼导引、立案审查、查询咨询、诉
前调解、救助服务、材料收转、信访接
待、判后答疑于一体的综合性对外服
务窗口。

诉讼服务中心设有导诉台及“机
关干警在岗动态”专栏，该专栏对当日
干警“出差、开庭、请假”等动态随移动
箭头卡片置于相应栏中，使来院群众
一目了然，避免了“久等、白等”现象。

同时，该院多措并举，完善各种
便民利民措施。安装案件信息自助
查询系统，方便当事人查询案件信
息。公开摆放起诉状、申请书等各种
法律文书格式样本，公示有关诉讼流
程示意图、案件指南，方便当事人诉
讼；在大厅醒目位置安装电子显示
屏，公开诉讼费收费标准、诉讼须知、
诉讼风险等法律常识，公开监督电
话、便民服务热线等，自觉接受人民

群众和社会各界的监督。

强化窗口服务功能
大厅实行一站式办公

该院落实制度，强化窗口司法服
务功能。落实诉讼引导、诉前调解、诉
调对接、一次性告知、司法救助、首问
负责、服务承诺、文明接待、岗位责任、
判后答疑等各种规章制度，优化窗口
服务，落实窗口责任；实行导诉、立案
审查、立案调解、救助服务、查询咨询、
材料收转、判后答疑等“一站式”服务，
各项服务内容分解到人，保障窗口高
效畅通，运转有序；注重内练素质、外
树形象，改进窗口司法服务作风。充
实立案窗口工作人员，把政治素质高、
审判业务能力强的优秀法官选拔到立
案窗口；进一步规范立案流程，规范行
为作风，规范接待秩序。严格做到态
度热情、服务周到、作风文明、办案公
正、办事快捷。

整个大厅实行一站式办公、一条

龙服务，保证 90%以上的案件能当场
立案。一个案件立案手续办理不超过
20分钟；财产证据保全一般在两三个
工作日办结。对离婚、抚养、赡养、借
贷等事实清楚、争议不大、当事人书写
起诉状有困难的案件，可由当事人直
接口述，接待人员录入电脑，制作书
面诉状后由当事人签字盖章后即予
以立案，从而使来诉者有一种宾至如
归的亲切感。对纠纷当事人，在双方
同意的情况下可即时开展诉前调解，
经法院调解，不少“剑拔弩张”的当事
人都“化干戈为玉帛”，握手言和。

2013年以来，该院诉讼服务中心
共审查立案2150余件，速裁调解110
余件，查询咨询、接待群众来信来访
700余件次，做到了件件有答复，事事
有落实。当事人反映，现在来立案，进
门有人接引了，看墙上公示板找人对
上号了，有问必答心中有底了，遇到难
题敲门能找到庭长了，再也不打糊涂
官司、麻烦官司、闹心官司了。

（王双喜 李秀春）

偃师市法院践行群众路线落实司法为民

擦亮服务窗口 畅通沟通渠道

昨日，在洛阳银滩休闲农业观光园，大片盛开的牡丹莲、幸运莲等十几个荷花新品种已经盛开，吸引
众多游客观光、拍照。

该观光园由洛阳银滩农业开发有限公司投资建设，位于孟津县会盟镇李庄村。在河南科技大学等
高校及科研院所的支持下，观光园通过“会盟牌”系列农产品的创新营销，形成集综合种植养殖、科技示
范、旅游观光等于一体的生态农业园区。 记者 陈占举 实习生 张家麒 摄

荷花吐艳溢清香 景色旖旎似水乡

映日荷花分外娇

泛舟赏荷游兴浓

亲水廊道利游人亲水廊道利游人


